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工商界國慶籌委會成立
殷曉靜出席致辭 楊釗任主席團執行主席

油尖旺婦會15周年聯歡
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楊釗指，新中國成立以來，經濟蓬勃發展，綜合國力
大幅躍升，國際地位及影響力顯著提高。他表示，

近期國際形勢發生深刻變化，國家發展進入新階段，香
港應把握國家「十三五」規劃、「一帶一路」、亞投行
等新一輪發展規劃部署，提升香港經濟實力和競爭力，
維持香港國際地位。他呼籲各界齊心協力，積極支持特
區政府依法施政，集中發展經濟、改善民生，繼續在
「一國兩制」平台上，發揮香港作為國際金融、貿易及
航運中心的獨特優勢，為國家長遠發展作出貢獻。

殷曉靜籲實際行動撐施政
殷曉靜對工商界國慶籌委會成立表示祝賀，並衷心
祝願國慶活動取得圓滿成功。她回顧了新中國成立66
年來取得的巨大成就，充分肯定了香港工商界為推動
國家改革開放、維護香港繁榮穩定所作出的重要貢
獻。她強調，未來5年到10年，是香港發展的關鍵時
期。在國家全面深化改革、加快經濟轉型升級的大背
景下，香港應搶抓機遇、順勢而為，搭上國家發展快
車，集中精力發展經濟、改善民生，防止陷入政治爭
拗的泥潭，錯失發展良機。她強調，面對國家和香港
發展的新形勢，香港工商界要團結社會各界，進一步
助力國家改革發展，維護香港繁榮穩定，以實際行動

支持行政長官梁振英和特區政府依法施政，推動香港
對接國家發展戰略，把握國家「十三五」規劃契機，
用好「一帶一路」、亞投行、滬港通、自貿區等戰略
性部署，找準定位，培育新的增長點，提升香港競爭
力，努力再創東方之珠的新輝煌。

工商界同胞國慶籌委會主席團主席包括中華總商會
會長楊釗（獲大會推舉任主席團執行主席）、香港中
國企業協會會長傅育寧、中華廠商聯合會會長李秀
恒、工業總會主席鄭文聰、香港總商會主席彭耀佳和
地產建設商會執委會主席梁志堅；主席團成員 68

名；正、副秘書長及各部正、副主任；個人委員611
人；團體委員39人。
會議通過了籌委會主席團主席、主席團成員、正副秘

書長及各部正副主任名單，來自全港各大工商社團共
611人應邀出任籌委會委員。

香港文匯報訊（記者 黃晨）香港工商界同

胞慶祝中華人民共和國成立66周年籌備委員

會，昨於中總會所大禮堂舉行成立大會，中

聯辦副主任殷曉靜應邀出席。她對香港工商

界為國慶活動所作出的努力給予高度評價，

並勉勵工商界人士抓住機遇再創輝煌。大會

推舉中華總商會會長楊釗擔任執行主席，將

於9月14日假港島香格里拉大酒店舉行慶祝

66周年國慶酒會，9月1日至10月31日一連

兩個月在中總大廈外牆懸掛賀國慶大型掛

畫，逾150名工商界人士出席大會。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻陝西報道）「內地與港澳
文化合作論壇」日前在陝西省寶雞市舉行。在論壇上，港
澳文化界人士紛紛表示，民心通最有效的方法就是文化
通。內地與港澳的交流應全方位、多層次地進行，特別要
深入基層，讓港澳民眾更直接接觸中華文化精髓。
港澳嘉賓紛紛表示，作為內地通往世界的重要窗口，港

澳地區經過長期發展，擁有包括藝術節慶、展演中心等大
批優質國際化平台，在文化創意、傳媒推廣等領域也具有
較為明顯的優勢，期待更多內地的優秀文藝作品走進港
澳，帶來更豐富文化元素，讓港澳民眾對祖國傳統文化有
更多了解。近年，內地文化領域發展迅速，在文化場館建
設、地方政策支持、社會資金扶持等方面優勢明顯，他們
希望能更多地走進內地，進行展演或開展文化創意產業活
動。

高志森講核心價值轉變
導演高志森以《反思香港人核心價值觀的轉變》為題演

講，講述香港從上世紀50年代起，不同時期港人價值觀的
轉變，不乏描述親情的溫情故事，發人深省。他說，香港
可以包容外部文化，但部分年輕人對內地文化卻缺乏包容
之心，希望港青可以更多了解中國文化。

蘇樹輝倡絲路城市展書法
全國政協委員、澳門中華文化藝術協會會長蘇樹輝分析

了澳門在「一帶一路」文化建設中可以發揮的作用，展望
澳門旅遊發展前景，並希望有機會通過絲路沿線城市書法
展等形式，共同傳播海上絲綢之路和平美好的文化意義。
中華文化聯誼會常務副會長侯湘華表示，希望內地與港

澳文化管理人士與文化界精英根據國家「一帶一路」政
策，博採眾長、互相借鑒，將源遠流長的中華文化傳承發
揚下去。

李松望與港澳文化界多溝通
文化部民族民間文藝發展中心主任李松認為，不同地區

間的文化代溝需要用溝通交流來填平，需要加深了解，互
相理解。「行萬里路，讀萬卷書。希望港澳文化人士多到
內地走走看看，必有收穫。」

陳幼南膺潮屬國慶籌委會主席

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港潮屬各界慶祝中華人民共
和國成立66周年籌備委員會昨日於潮州商會會所舉行全體會
議。大會推舉香港潮屬社團總會主席陳幼南出任籌委會主席。定
於9月21日於金鐘萬豪酒店舉行國慶酒會，屆時特區政府主要官
員、中聯辦領導及本港政商界名人將應邀出席。
陳幼南致辭時表示，新中國成立66年來，國際聲譽日隆，國
際影響力日漸強大，特別是國家推出「一帶一路」的戰略構思，
將對香港產生深遠影響，香港與潮汕地區都處於「一帶一路」的
重要位置，潮籍鄉親要積極為國家的發展作出應有貢獻。他指，
66年來，國家對香港的關懷和照顧無處不見，尤其是香港回歸
18年來，更加顯示了國家對香港的支持和愛護，在特區政府和
700萬香港同胞的共同努力下，香港經濟繁榮、貿易活躍、金融
發達、旅遊暢旺、生活安定，欣逢盛世，為國家感到自豪。
他表示，香港潮屬社團總會去年重組以來，以新的理念、新的

面貌參與香港各項事業，尤其是在反「佔中」及政改等問題上，
積極團結鄉親，堅決支持特區政府依法施政，帶好頭，做好榜
樣。香港潮屬各界數十年來一直舉行國慶活動，為辦好國慶酒
會，展現潮屬各界對國家、對香港的熱愛和承擔，陳幼南於會上
鼓勵各籌委積極發言，提出意見，使今年的國慶酒會辦得更具特
色。

張成雄報告去年國慶活動
會上，香港潮州商會會長張成雄報告了去年國慶活動概況。會

議並通過香港潮屬各界國慶籌委會組織架構，國慶酒會程序和經
費籌措等事項。香港潮屬各界國慶籌委會執行主席林建岳，常務
副主席張成雄、陳智思、莊學海，副主席周厚澄、林大輝、林鎮
洪、胡定旭、馬介欽、陳南坡、陳振彬、陳統金、陳賢豪、楊育
城、劉鳴煒、鄭錦鐘、葉振南、方平等。

香港文匯報訊（記者 子京）油尖旺婦女會
日前在旺角倫敦酒樓舉行慶祝香港回歸祖國
18周年暨15周年會慶聯歡晚會，300多賓主
濟濟一堂，同申慶賀。中聯辦九龍工作部副
部長盧寧、立法會議員梁美芬、署理油尖旺
民政專員吳蕙琮、油尖旺區議會主席鍾港武
等蒞臨主禮。

盧寧等出席 鄭素娥致辭
主席鄭素娥致辭表示，該會成立15年來，

由當初僅數十名創會會員，發展至今已擁有
2,800多會員，全賴社會各界大力支持和歷屆
執委會同仁的無私奉獻。該會長期以來推動
婦女積極參與社區義務工作，凝聚義工力
量，今年更按照義工的不同潛質、技能和才
藝，成立了3隊義工隊，共75人，分別為
「社區參與義工隊」、「婦女權益義工隊」
及「文娛康樂義工隊」，讓姊妹們各展所

長。此外，「油尖旺婦女會服務基金」舉辦
多項活動，鼓勵和推動區內婦女終身學習，
關注社會，建設社區。
鄭素娥強調，現時香港面臨種種挑戰，政改
方案未能在立法會通過，阻礙了循序漸進發展
民主，相信對香港整體社會都不是好事。該會
會支持特區政府致力促進經濟發展和改善民
生，深信有偉大祖國作靠山，特區政府依法施
政，香港一定可以克服各種挑戰。
盧寧致辭，讚揚油尖旺婦女會15年來堅持

愛國愛港立場，積極關心社會事務，引領廣
大姊妹活出精彩美麗人生，與社區各界及政
府多部門合作服務區內長幼。她並祝該會會
務蒸蒸日上。
隨後，會長林惠龍、余琦琦向3支義工隊授

旗；並向一眾義工頒發嘉許狀。該會多個舞
蹈組為來賓帶來一場精彩的歌舞表演，現場
氣氛熱烈。

▶香港工商界同胞慶祝中華人民
共和國成立66周年籌備委員會昨
日成立。左起：袁武、吳天海、
殷曉靜、楊釗、鄭文聰、吳永
嘉、張成雄出席大會。 劉國權 攝

▲中聯辦副主任殷曉靜致辭。
劉國權 攝

■澳門美
術協會會
長黎鷹及
其作品。
施虹羽攝

■畫家劉
大為作品
《盧森堡
初雪》。

■香港潮屬
各界慶祝國
慶籌委會全
體會議，陳
幼南(前排
右七)與眾
籌委合影。
劉國權 攝

■眾主禮嘉賓出席《墨彩情致——中國當代水彩畫名家展》開幕禮。 施虹羽 攝

■■油尖旺婦女會慶回歸油尖旺婦女會慶回歸
暨暨1515周年會慶聯歡周年會慶聯歡。。

香港文匯報訊（記者施虹羽澳門
報導）由澳門中聯辦文化教育部支
持，中國美術家協會主辦，澳門威尼
斯人及北京弘寶博藝文化發展有限公
司策展及承辦，中國文聯美術藝術中
心大型活動部、中國美術家協會水彩
畫藝術委員會及澳門美術協會協辦的
《墨彩情致—中國當代水彩畫名家
展》在澳門威尼斯人舉行。今次共展
出39位中國內地及澳門知名畫家帶
來的81幅水彩畫佳作，作品題材廣
泛，包括了自然風景、人物及花鳥，
充分體現了水彩畫的語言特徵，集中
展示了中國當代水彩畫家的時代風
貌。本次畫展自即日起至8月15日，
免費對外開放。

81佳作威尼斯人展至8月15日
「墨彩情致」系列已在澳門成功
舉辦過三屆，前三屆展覽共展出齊
白石、李苦禪、吳作人、吳冠中、
靳尚誼、劉大為、許江、潘公凱等
兩百多位中國近現代書畫大師及著
名畫家的中國畫和油畫作品近400
幅，社會反響極佳。作為今次策展
方，北京弘寶博藝文化發展有限公
司董事總經理常虹說：「希望通過
『墨彩情致』系列展增加與澳門地
區的文化交流合作。目前書畫市場
發展較好，大眾的審美趨向多元
化，因此我們希望借助『墨彩情
致』系列展這個平台，展現各種不
同的畫種，而今次選擇以水彩畫為
主題，亦是一種嘗試，未來有機會

希望可以舉辦油畫、版畫，甚至農
民畫及雕塑等不同的藝術表現形
式。以此來介紹給澳門的觀眾，同
時為更多的藝術家搭建起一個交流
學習的平台，把中國優秀的繪畫作

品通過澳門這扇面向國際的窗口，
介紹給全世界更多的朋友。」
澳門美術協會會長黎鷹說：「澳門

的水彩畫發展歷程中，上世紀70年
代起深受中國內地的畫風影響，而兩

地的水彩畫畫家卻鮮少交流。希望能
夠藉此展覽展出澳門水彩畫的風格特
色，也希望能夠藉此機會向內地的水
彩畫家請教學習，以便日後能進一步
提高水彩畫的創作水平。」


